

EL ISLEÑO

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES

TELÉFONO NÚM. 20

APARTADO NUM. 8

Año XXXVI

Palma de Mallorca miércoles 25 de Mayo de 1892

Núm. 11590

El futuro edificio del «Real Club de Regatas»

TERRAZA

PUERTA

VENTANA

PUERTA

SECRETARÍA

LAVABOS

SALÓN

ALMACEN

CONSERJE

VESTÍBULO

PUERTA

PUERTA

FIGURADA

Para que puedan formarse idea los lectores de la distribución del futuro edificio del Real Club de Regatas, próximo á levantarse, damos á continuación una copia de su plano.

La distribución es sencilla y práctica habiéndose concedido el espacio que requería el *Salón* y el *Almacén* donde irán colocados estantes de un metro lineal de extensión, por la total altura del piso, con objeto de que los Sres. Socios, puedan cambiar de traje al embarcarse; este *Almacén* está en comunicación directa con los *Lavatorios*, espaciosos y bien aireados.

Rodea el edificio espléndida *Terraza*, á la que se ha concedido mayor anchura en el lado que cae á la parte del S., con objeto de que pueda colocarse buen número de sillas el día de festejos en el puerto.

La parte arquitectónica del edificio, que nos es imposible reproducir hoy, es sencilla y elegante, rematando la cubierta una azotea, con sencilla baranda de hierro.

ro; tiene seguridad y confianza en si mismo y no le falta, y quizás le sobra lo que entre nosotros llamamos *ojo-médico*.

Que no le falta talento, no hay que dudarlo; tanto más cuanto no solo sabe hacerse rico sino que alivia y hasta cura á la humanidad doliente y es la admiración y el entusiasmo de todo Mallorca.

¿Hay que regatearle nuestros aplausos y nuestra admiración? No; y mil veces no. A Dios lo que es de Dios y al Cesar lo que es del Cesar. Negarle nuestros aplausos, negarle sus méritos, fuera en mi concepto un acto injusto, hijo solo del despecho y del mal entendido amor propio humillado, tanto más cuanto evidentes y públicas son lo que se ha dado en llamar *Curas milagrosas* y el negarlo por lo que se me dice y leo fuera negar la luz al sol. Pero, aquí está la cuestión. *The question*. ¿Hay en ello algo milagroso? ¿Hay algo que desconozca la ciencia? Esto me preguntan. Pues nada, nada absolutamente hay de ello, amigo mio: Aquí no hay milagro; ni hay nada que desconozca la ciencia, no siendo de puro olvidado con tanto pesimismo.

Mr. Sequah conoce perfectamente y está al tanto de todas las condiciones requeridas de un tratamiento terapéutico, conocido desde remotos tiempos y usado con los mismos satisfactorios resultados que le dá á él y á muchos que como él á él se dedican. Este tratamiento es la fricción ó el masaje que se atribuye á Celso y el cual hoy día se halla tan en boga y uso en Oriente como descuidado entre nosotros.

A pesar de que según noticias que me facilitó un amigo, en Alemania y Francia vuelve á revivir, haciéndose mucho uso de él. Asclepiades llegó á hacerlo depender de la conservación de la salud hasta el punto de aconsejarlo como único medio de curación.

Qué fué esto un exceso, no me cabe duda, como tampoco me cabe el que hemos caído los modernos en el exceso opuesto. Galeno lo recomendaba eficazmente para las parálisis y reumatismos inveterados. Y verdaderamente. *The question*. Aquí, aquí está el quid.

Las fricciones ó *masajes* pueden ser medicamentosos y secos. Los primeros son *frata lépticos* y obran sobre órganos diferentes y distantes y siendo así la fricción ó masaje es accesorio; no así los secos, en que el masaje lo es todo.

En resumen amigo R., y á fin de acortar pues además de ser yo quien soy, voy haciéndome largo y otras obligaciones me llaman, te diré que en mi concepto Mr. Sequah se vale del *masaje* que bien conoce y mejor maneja y dirige, dados los brillantes resultados siempre plausibles y dignos de todo encomio, por mas que haya no solo quien quiera regateárselos sino ridiculizarlos. Yo por mi parte no puedo menos de reconocer el mérito de Mr. Sequah aunque no sea más que por los infelices á quienes si no ha curado totalmente, al menos ha aliviado, y sobre todo opino que el mérito no es patrimonio exclusivo de nadie, sea sabio, sea ignorante.

Buena es la teoría, pero no es peor la práctica.

Omito hablarte de sus específicos porque fuera muy largo y yo no puedo serlo; pero de todos modos y en dos líneas te diré, que á mi juicio sus específicos son las *ruedas* en que gira y se mueve, resarciéndose así y compensando sus muestras como habil masagista.

Ya te oigo que dices; y ¿por qué si conocéis estos medios no los empleáis? ¿Por qué?—Porque somos así... así amigo R. Rutinarios... indiferentes.

De todos modos como nuestros servicios están tan bien recompensados...

Amigo R., para concluir, te diré que hubiera visto con gusto que nuestra docta y sabia Academia de Medicina dedicara algunas sesiones públicas al asunto Sequah, ya para ilustración nuestra, ya para la del público en general, tanto más, cuanto tantas tiene dedicadas á la difteria, que en opinión mia nos hallamos como antes. Es decir, á oscuras. Tuyo siempre de veras.

ANDRES PASTOR Y OLIVER

Otra opinión valiosa

Otra manifestación médica hemos de registrar, aparecida ayer en las columnas de un colega de la tarde.

Distinto criterio, que si bien guarda cierta analogía con el del Sr. Pastor, no deja de tener puntos diferentes de mira, es el que espresa el respetable Dr. D. P. Blanes, en *El Católico Balear*.

El Sr. Blanes comienza por lamentar que las autoridades permitan las licencias que, con daño manifiesto del que padece alguna enfermedad y dé crédito á tales patrañas, se cometen al publicar en la cuarta plana de los periódicos tanta panacea cuyos milagrosos efectos se exponen y certifican de mil maneras; y se cometen, también, al consentir que cualquier charlatán, con portentos de elocuencia callejera, trate de disponer favorablemente el ánimo del curioso auditorio, mientras pondera los efectos y maravillas de un secreto específico que espere á peso de oro.

Continúa el Sr. Blanes demostrando que si bien cada enfermedad tiene remedio en la naturaleza, varía este por fuerza dado el clima, el país donde vive el enfermo, sus costumbres, las pasiones que le asaltan etc. etc.; y concluye diciendo: «El arte médico no se confía á los indios in-

Sequah y nuestros médicos

III

Completamente distinto es el procedimiento del célebre especialista, para los dos médicos que, conforme dijimos ayer á los lectores, han venido á dar al público su leal parecer desde las columnas de *La Villa de Inca* y de *El Noticiero Balear*.

No solo por haber complacido á los periódicos palmesanos que han reflejado el deseo de la pública opinión, sino porque consideramos que los Sres. Amer y Pastor han de ayudar mucho á esclarecer las dudas que existen respecto de Mr. Sequah, les enviamos nuestro aplauso singularmente al médico sollerense que hace gala de una espontaneidad digna, y de elevada franqueza, al reflejar libremente y sin acortadas trabas sus impresiones en este importante asunto.

Reproduzamos ahora, textualmente, ambos documentos:

Opinión del Sr. D. Juan Amer

Sr. Dr. de *La Villa de Inca*.
Muy Sr. mio y estimado amigo: Ruégole me conceda un reducido espacio en las columnas del semanario de su digna dirección para dar cabida en él á las siguientes líneas; anticipándole las gracias su afectísimo amigo

J. A.

Tenemos noticia de que en Palma hay en la actualidad un Mr. Sequah Limited, que en presencia de miles de personas reunidas en el Mercado, practica curaciones nunca vistas y que causan gran admiración á las gentes profanas y no menos al profesorado médico-farmacéutico.

El señor Sequah y compañeros, dotados de una envidiable fuerza magnética, cojen al individuo que se proponen curar, le untan con su específico, le dan de beber del mismo y aquí empiezan las frotaciones que regularmente

serán suaves al principio para darlas muy fuertes al final de la sesión y enseguida exhiben al público el individuo completamente curado. Preguntamos ahora: ¿Quién ha curado al individuo? Son los señores Sequah? Es el específico? ó Sequah y específico á la vez? Nosotros, que desde hace tres años nos dedicamos al estudio y práctica del magnetismo, que, entre paréntesis sea dicho, no es un exclusivo don de un solo hombre, sino que todos los hombres lo poseemos, unos en gran y otros en pequeña cantidad, y que hemos curado seis paralíticos; uno, en veinte sesiones; otro en cinco, otro en una hora y los restantes en cinco minutos; sin contar dos paralíticos de la lengua, tres afónicos y miles de casos de neuralgias agudas. Además contamos haber curado por el mismo procedimiento en pocos minutos á cuatro mujeres histéricas que sufrían convulsiones tónicas de las más graves.

No hemos empleado para conseguir tan magníficos como inesperados resultados ninguna clase de medicamento.

Se deben, pues, estas curaciones, única y exclusivamente, á nuestras fuerzas magnéticas.

Del específico no puedo ocuparme porque tengo aun pocos datos para hacer comprender al público el valor del medicamento, que será al final y á la postre, como uno de tantos de los que inundan las droguerías y farmacias de esta Isla, siempre dispuestas á tomar medicamentos que desconocen por completo, pagando de esta manera un pesado tributo al extranjero.

JUAN AMER, LICENCIADO EN M. Y C.

Opinión del Sr. D. Andrés Pastor Oliver

Sóller 22 Mayo 1892.

Sr. Don R. S.

Querido y buen amigo R.: me place tanto y me gusta la actitud tomada por la prensa de la capital respecto á la cuestión candente Sequah, sobre todo la tomada por *El Noticiero* y *El Isleño*, como me disgusta y apesadumbra el injustificado y cobarde silencio de mis dignos é ilustrados profesores de la capital, á quienes sobre todo tan directamente se ha aludido. ¿A qué obedece este silencio?... Ni

puedo comprenderlo, ni puedo explicármelo, tanto más cuanto considero que las ciencias médicas, apesar de su reconocido atraso, se hallan representadas en Mallorca y sobre todo en Palma, por una pléyade de jóvenes ilustradísimos, estudiosos y entusiastas, dignos representantes bajo todos conceptos de la clase. Sin embargo, no me canso de preguntarme yo mismo una y mil veces: ¿A qué obedece este silencio? Por qué estos ilustrados jóvenes médicos, ansiosos de saber, con bien cortada pluma, fácil decir, de no escasa erudición ni desconocimiento de los procedimientos de que se vale Mr. Sequah para sus *milagrosas* y *sorprendentes* curas permanecen silenciosos? No me lo explico, amigo R., mayormente habiendo tratado verbalmente con algunos de ellos á quienes manifesté mi discrepancia, mi modo de pensar y sentir respecto al asunto que nos ocupa. Si siempre opiné y sigo opinando que la clase médica no solo debía, sino que tenía el imprescindible deber, so pena de comprometer su saber, su dignidad y honra profesional, de contestar y dar una explicación científica sobre los hechos de Mr. Sequah, no ya como contestación á las insidiosas y hasta impertinentes (muy pertinentes dado el silencio de la clase médica) indicaciones de la prensa en general; sino para ilustración y gobierno del público á quien nos debemos y á quien debemos ilustrar en toda materia que desconoce y de la que es lego y profano.

Yo pensaba que alguno de mis compañeros hubiera contestado, y así te lo manifesté las dos veces que de corrido y á grandes rasgos hemos hablado de ello.

Con pesar mio me he llevado chasco; nadie chista; nadie habla; nadie escribe.

Todo silencio. Todo misterio.

Pues bien; yo hablaré.

Me preguntas: ¿Quién es Sequah? Voy á decírtelo amigo mio: Se entiende, nada de infalibilidades, ni presuntuosa sabiduría; voy á decírtelo repito, segun mi escaso, pero leal saber y entender; es decir que si es escasa y pobre de ilustración mi opinión, en cambio es sincera.

Sequah, en mi concepto sabe el terreno que pisa, como suele decirse, se halla sobre segu-

civilizados, ni á los graciosos ambulantes; la ciencia de curar es cosa muy seria y no sin algún motivo se ha dicho que donde hay un médico puede contarse con una persona que mira hacia adelante.

»Así lo han comprendido los pueblos, y han levantado templos á Esculapio, donde se instruye á la juventud inteligente y animosa, acerca de la debida apreciación de las dolencias que afligen á la pobre humanidad, y respecto de los medicamentos y consejos dietéticos que les son aplicables.

»Por estas razones tan obvias, no es posible dar crédito á las afirmaciones de los que bajo pretexto de efectos maravillosos pregonan la eficacia de tal ó cual específico, ni puede darse razón alguna á los citados anuncios insertos en la cuarta plana de los periódicos, ni tampoco es cuerdo creer que hay buena fe y no codicia en estas publicaciones.

»En medio de todo, una cosa nos maravilla; que el hombre sencillo pegado al trabajo manual sea sorprendido por las argucias de los vendedores de panaceas no nos extraña, aunque si nos duele que las autoridades no amparen sus legítimos intereses personales, lo único que no nos admira, y no sabemos explicarnos, es el hecho de que un gran número de personas, de cuya ilustración y buen sentido no es posible dudar, se dejen envolver por las redes del charlatanismo á manera de incautos pajarrillos.

»Nos dirán que la evidencia es lo único que los convence, y nos indicarán para explicar su adhesión algunas curaciones efectuadas.

»A esto contestamos: las curaciones que tanto ruido producen son poquitas, si bien se mira, (nosotros no hemos visto una sola) y se han hecho de la siguiente manera.

»El pretendido médico consigue, gracias á los medios más ó menos lícitos que emplea para llamar la atención de las gentes, consigue que una multitud de personas sencillas acudan á sus panaceas, las pocas que curan, porque al fin en determinados casos sucede que algunas dolencias crónicas caminan espontáneamente hacia la curación ó bien espermentan algún alivio pasajero mediante la operación del masaje; y acontece además, que en casos especiales dichas dolencias, siendo de origen nervioso, la sola esperanza de curar que abriga al enfermo modifica de una manera favorable la corriente nerviosa y se determina un resultado satisfactorio; estas curaciones, digo, que nada tienen de extraordinario, hacen la reputación del taumaturgo. El entusiasmo se produce, sin que nadie trate de indagar su fundamento, sólo el que juzga de los hechos á sangre fría ve y comprende lo que pasa, esto es, ve un abuso de confianza.

»Esta es nuestra opinión, que ya manifestamos en otro artículo, en la creencia de que, si bien perjudicamos á determinada persona que no tenemos el gusto de conocer, hacemos un bien á nuestros compatriotas, para quienes desearíamos siempre el mejor acierto y esta discreción que se aprende en medio del rudo batallar por el progreso.»

Hasta aquí el respetable doctor. Hagan á su sabor los comentarios los lectores, en medio de tan diversa manera de apreciar los resultados de los específicos Sequah, por tres distintos médicos, y reservemos todavía los nuestros, en espera de nuevas razones que no han de hacerse aguardar, sin duda, contribuyendo á que el público pueda formar verdadero criterio á la vista de la opinión de los hombres de ciencia, y de las aparentes curas obtenidas por el especialista inglés.

Exposición Nacional

VI.

Imprenta, litografía y grabado

Por su importancia, por los servicios considerables que prestan en todos los ramos de la actividad humana, por los numerosos brazos que emplean, por los capitales que ponen en movimiento, por las relaciones que crean, la imprenta y la litografía, las artes y oficios con ellas relacionados, han venido á ocupar uno de los primeros puestos en la industria moderna.

Poderosísimos vehículos del pensamiento, fuentes fecundas de instrucción, utilizadas en casi todos los actos de la vida de los pueblos civilizados, la imprenta y la litografía son ya los indispensables compañeros de todo progreso. Sirviendo de auxiliares á los más modestos como á los más altos intereses, desempeñan un papel considerable en la sociedad actual, sin que ninguna clase de la misma deje de serle tributaria. Desde el niño que se sienta en los bancos de la escuela primaria, hasta el sabio que ha llegado á los últimos límites de la ciencia; desde el industrial más pobre hasta el comerciantemás poderoso; desde el hombre más desocupado hasta el hombre más activo, todos las utilizan á medida de su esfera de acción, por cuanto responden á un número infinito de necesidades de la vida moderna.

La Exposición de Madrid ofrece ocasión oportuna para patentizar los progresos de las artes é industrias más ó menos estrechamente ligadas con la imprenta, y la litografía: el grabado, la fototipia, la fotografía, el fotograbado, etc., etc.

Los auxiliares de la imprenta son hoy numerosos, merced á incansables esfuerzos de artistas, inventores é industriales. Los libros ilustrados acusan un progreso enorme. Los trabajos de comercio; títulos, acciones, láminas, billetes, han adquirido un grado de perfección admirable. Y por lo que toca á los obras artísticas y de dificultad, se hacen verdaderos prodigios de belleza y precisión.

Es de esperar que, en interés propio y del país, los que aquí aplican su actividad y sus luces á tan nobles ramas de la industria, querrán tomar parte en el pa-

cífico palenque que se prepara en la Corte.

JUAN B. ENSEÑAT.

Los astilleros del Nervion

Varios periódicos madrileños publican el texto del acuerdo del Consejo de ministros concediendo á Mr. Palmer la dirección técnica de los Astilleros.

Después de varias consideraciones que se refieren unas á los antecedentes del primitivo contrato y otras á otros pormenores;

Después de decirse en un considerando «que escogido y contratado por el Sr. Palmer el personal facultativo extranjero que en los Astilleros se ha empleado hasta ahora ninguna esperanza racional queda de que la actual organización de los Astilleros se mantenga, sin que el mismo que los escogió y contrató continúe como todos los demás en sus antiguas funciones.»

Viene la parte dispositiva que dice así: «El Consejo de ministros acordó, de conformidad con el Superior de la Marina, que se acepte la proposición de sir Charles Palmer para auxiliar los trabajos de los Astilleros, otorgándole como uno de tantos gastos de construcción y de cuenta por consiguiente de la Sociedad anónima, cuyas funciones legítimamente desempeña hoy la administración del Estado, la indemnización alzada de 150.000 pesetas con arreglo á las condiciones que constan en el acta de la sesión del Consejo Superior, entendiéndose que el plazo á que se refiere el acuerdo de éste, es porque se considera que en este término podrán estar construidos los buques, procediéndose en otro caso á lo que haya lugar.»

Ayer indicamos que había algún disgusto entre la marina, y debe ser exacto, porque *La Opinión*, periódico que dirige un oficial del cuerpo, y que además es diputado á Cortes, usa un lenguaje bastante vivo, á causa de la dirección de mister Palmer.

Noticias

En la *Gaceta* del día 18 actual se halla inserta una real orden disponiendo que los prófugos que no se acogiesen al indulto concedido por la ley de 22 de Julio de 1891, en el tiempo y forma que en la misma y en la real orden de 25 de Septiembre último se determina, quedarán sometidos á las responsabilidades en que hubiesen incurrido con arreglo á la ley de reclutamiento y emplazado del ejército, por entenderse que han renunciado á tal beneficio, que á fin de que todos los prófugos á quienes la citada ley concede indulto puedan ejercitar su derecho, se les haga saber las disposiciones de la misma personalmente en el momento de su aprehensión y por edictos publicados en el *Boletín Oficial* de la provincia y lugares de costumbre del municipio á cuyo alistamiento correspondan; y, por último, que la gracia de indulto de que gocen los prófugos denunciados, se entienda sin perjuicio de los derechos de los denunciadores.

El ayuntamiento de Alicante ha realizado el acuerdo que tomó hace poco tiempo de obsequiar al eminente vate D. José Zorrilla con una artística corona por la bellísima composición poética que dedicó á aquella ciudad; regalo que el ilustre poeta ha de estimar en mucho, por ser la expresión fiel y cariñosa de un pueblo que le admira.

Dicha corona es de laurel, con botones de oro, ostentando anchas y valiosas cintas de *moiré* azul y blanco, que forma elegante lazada, en cuyo centro aparece primorosamente bordado el blasón de Alicante, con los colores que según la heráldica le corresponden; leyéndose en la lazada una dedicatoria, bordada en oro, que dice: *Alicante á Zorrilla*, y rematando las cintas con anchas franjas del mismo precioso metal.

El trabajo, que resulta primoroso, ha sido hecho por la distinguida Srita. D.^a Balbina Gómez Poveda, hija del alcalde de aquella capital.

Ha sido detenido por los mozos de la escuadra de Barcelona un sujeto que está complicado, según parece, en la falsificación de billetes del Banco de Francia descubierta en la Pabla de Claramunt.

Ante la Audiencia de Jaen se celebrará en la semana próxima la vista de una causa famosa.

El fiscal pide dos veces la pena de muerte para el reo por el delito de doble parricidio.

Se le acusa de haber vivido maritalmente con su hija y de haberla matado con sus malos tratamientos.

Tuvo de ella dos hijos y los enterró, uno vivo y otro muerto.

La suscripción abierta en Bilbao para socorrer á los obreros sin trabajo de los Astilleros del Nervion asciende á 31.011'75 pesetas.

En los días 26, 27, 28, 29 y 30 del mes actual se verificará en los Jardines del Buen Retiro una Exposición canina.

La Exposición comprende estas tres clases: perro de caza, de defensa y de lujo.

Primera clase.—Perros de caza:

Setters (ingleses, irlandeses gordon y laverak), Cokers, Springer, Water spaniel Retrievers, Foxhound, Deerhound, Blood-

hund, Dachshund, Bassets, Griffones, Epagneuls, Bracos franceses, Bracos ingleses, Bracos alemanes, Bracos ingleses ó pointers, grandes y pequeños; perros navarros pachones de Vitoria, perdigueros, Gorgas de Alicante, galgos ingleses, galgo africanos, galgos españoles, sabuesos, podencos, Beagles y demás perros de caza no comprendidos en este programa.

Segunda clase.—Perros de defensa: Bulldog, Slonghi, Moloso ó gran dogo, alanos y mastines españoles (perro de ganado).

Tercera clase.—Perros de lujo. Dego de Ulm, Gran danés, Danés moscado, Mastiff inglés Terranova, San Bernardo (liso y peludo), del Pirineo, Colley, Carlin, Lulin ó Pomerania, Scotch terrier, Irish terrier, Bull terrier, Blenheim moderno y antiguo, Galgo italiano, Galgo chino, Lupetto, Maltés, Pugs, Toy terrier ó enano, Galgo ruso, Galgo turco Perros de Aguas, Griffon ratoneros y demás no comprendidos en este programa.

Una banda de música amenizará los jardines en las tardes de la Exposición.

La casa Fornos servirá el café y restaurant.

Los industriales que desean exponer por su cuenta armas y utensilios de caza, trajes, calzado y cuanto comprende la industria venatoria, podrán hacerlo, previa la autorización de la comisión organizadora.

Se ha decretado la libertad de muchos detenidos por el proceso anarquista de Jerez.

Quedan todavía 81 presos.

El compañero Iglesias es esperado en Bilbao hoy miércoles procedente de Santander.

Según parece, se propone celebrar *meetings* en Bilbao, Baracaldo, Portugalete, Gallartio y otros puntos de las inmediaciones de dicha villa.

Una aventura curiosa.

El embajador de Turquía en la corte de Belgrado, Teridun-Rey, que un diplomático muy conocido y apreciado entre la alta sociedad servia, tuvo días pasados la curiosidad de visitar un teatro mecánico instalado enfrente del palacio de la embajada.

El dueño del teatro, encantado del honor que hacia á su establecimiento persona de tan elevado cargo, se ofreció gustosísimo á servirle de cicerone.

El diplomático, con visible interés, examinó sucesivamente las decoraciones y el mecanismo del teatro; pero de pronto su semblante se oscureció, tiñéndose de vivo carmín. Acababa de ver, á través de un cristal de aumento, un gran cuadro que representaba la batalla de Pultawa, en la cual los soldados turcos huían perseguidos por las tropas rusas.

El turco echó la mano al cuello de su cicerone y le administró, sin protocolos ni fórmulas diplomáticas, una docena de cachetes, diciendole cuando se cansó de pegar:

«Esto os hará recordar que los turcos no han corrido nunca delante de los rusos.»

El incidente ha causado gran hilaridad en la corte servia.

En Mezalocha (Zaragoza) ocurrió en la madrugada del día 16 un sangriento suceso. Dos rondas de mozos del pueblo se encontraron, y tras breve disputa, vinieron á las manos, resultando un muerto y tres heridos. El muerto, que apareció con cinco heridas de arma blanca, habia llegado tres días antes del suceso á Mezalocha, y no iba en ninguna de las dos rondas, habiéndose acercado al oír la lucha, creyendo que estaria allí un hermano suyo.

Una jovencita de setenta y cinco años de edad ha cometido la ligereza de abandonar el domicilio conyugal en Pontevedra.

¿Donde habrá ido á parar?

Los periódicos de Nueva York dan cuenta de un hecho en extremo cómico ocurrido hace un par de semanas en aquella ciudad.

Hallábase durmiendo un negro en su casa, cuando le robaron de su habitación varios objetos.

Al despertar se enteró de lo ocurrido, pues notó que los muebles habían sido movidos, y que le faltaban, entre otras cosas un despertador.

Llamó á voces á los vecinos de la casa, que acudieron asombrados y comentaron como es del caso el hecho acontenido.

En esto estaban las cosas cuando del fondo de uno de los asistentes, de los que más se habían indignado contra los malvados rateros, empezó á oirse estridente y sonoro el timbre del despertador, que tenia metido en un bolsillo.

Excusado es decir que fué detenido en el acto por los demás que estaban en el cuarto; y entregado enseguida á los tribunales.

Dos anarquistas que en Lieja fueron procesados por delito de rebelión y amenazas á mano armada en 1.^o de Mayo, han sido condenados á tres y cuatro años de prisión respectivamente.

Dicen de Zaragoza que á consecuencia de una polémica entablada entre los periódicos el *Diario Mercantil* y *La Derecha*, se ha suscitado una cuestión personal entre el director del primero de los citados colegas y un redactor del segundo.

Del asunto entienden amigos de una y otra personalidad.

Hace pocos días se presentaron en Silos, término de Sierra Segura (Jaén), dos lobos rabiosos, que acometieron furiosamente á un rebaño, guardado por sus enormes mastines, que se defendieron, logrando salvar las ovejas, á cambio de mordeduras de consideración.

El pastor fué perseguido hasta cerca de la casa por uno de los lobos, corriendo inminente peligro aquel infeliz que hubiera perecido á no ser por la destreza de un apeador, que derribó de un balazo á la fiera.

El otro lobo pereció también acosado por los perros y de un certero peñonazo que le asestó en la cabeza un gañán.

Los mastines no se cebaron en los dos lobos muertos; y como cinco de los seis perros habían sufrido crueles heridas, hubo que darles también la muerte, en pago de su valentía, pero como medida prudente aconsejada por las circunstancias, para impedir el desarrollo de un foco terrible de hidrofobia.

El pastor á quien persiguió el lobo está gravemente enfermo de resultas de la impresión recibida.

La Diputación provincial de Barcelona ha adquirido la valiosa y preciosísima biblioteca musical que el maestro compositor D. Juan Carreras poseía en La Bisbal.

Contiene dicha biblioteca, además de unos 400 obras didácticas correspondientes á los siglos XVI, XVII, XVIII y actual de autores españoles, italianos, franceses, ingleses, etc., grandes colecciones de óperas, de oratorios ó dramas sacros, de métodos para composición, armonía, fuga de instrumentación; de unos 2.000 manuscritos originales de acreditados maestros, á contar desde el siglo XV; de algunos códices que datan del siglo XIII y otras obras.

Ha sido detenido en Arcos de Medinaceli el vecino de dicha villa Anastasio Martínez Montuenga, soltero, de veintiocho años de edad, cojo y manco, por haber herido con un cuchillo á tres mujeres de dicha localidad en la tarde del 10 del actual, sin que se sepan los móviles que le impulsaron á cometer la agresión.

Nuestro corresponsal especial ya nos anunció que en la fábrica de dinamita de Bilbao, que poseen los propietarios señores Errazquin ocurrió el viernes por la mañana una espantosa catástrofe, efecto de una explosión de dinamita, cuyas causas es imposible determinar.

Lo cierto es que han resultado nueve muertos, víctimas de la explosión. Estos son seis hombres y tres mujeres.

También ha resultado herido de gravedad un operario francés.

Sospéchase en dos operarios que fueron despedidos el día anterior.

La detonación que al estallar la dinamita produjo, fué formidable, espantosa.

A pesar de hallarse la fábrica á 11 kilómetros de la población, algunos la oyeron en Bilbao.

Se han salvado 11 obreros que habían abandonado las barracas momentos antes de suceder la explosión.

El Juzgado de Durango se personó en el lugar del suceso para instruir diligencias.

El cuadro que presenta la fábrica de los Sres. Errazquin, es desolador, imposible de describir.

Después de la catástrofe ha habido escenas desgarradoras.

Una pobre mujer que buscaba á su marido, lo encontró entre las víctimas, pero en un estado verdaderamente horrible.

El infeliz obrero tenía la cabeza separada del tronco.

Lo población se halla consternada ante tamaña desgracia.

La compañía de la señora Tubau debió el sábado último en el Teatro Principal de Zaragoza poniendo en escena la obra *Thermidor*, alcanzando la ejecución numerosas ovaciones especialmente por parte de María Tubau, que bordó su papel como ella sola sabe hacerlo.

La cuestión de si á de estar abierta ó cerrada los domingos la exposición de Chicago, sigue agitando los ánimos en los Estados Unidos.

Cuenta el *Daily Chronicle* que se han hecho instancias con 11 millones de firmas, pidiendo que se cierre la exposición los domingos.

Adelantan bastante en el arsenal de la Carraca las obras de la carabela *Santa María*, cuya quilla se puso en 22 de Abril último.

Según fotografías sacadas en 11 del actual, tiene arboladas todas las cuadernas, puestos por arriba 18 tablonces de aforro exterior y 20 del interior; 16 baos y varios tablonces de la cubierta principal.

Dicen de Barcelona que los fabricantes de estampado se ven precisados á cerrar sus fábricas por no acudir sino un reducido número de obreros al trabajo.

El *Daily Chronicle* publica un telegrama fechado en Graz, capital de la Stiria (Austria), dando cuenta de una reforma importante que probablemente adoptaran todos los ejércitos.

Muchos ensayos se habían hecho para emplear la luz eléctrica en la busca de no-

che de los heridos sobre el campo de batalla; pero siempre se tropezaba con grandes inconvenientes en el caso de tratarse de una extensión grande de terreno accidentado y poblado de árboles.

En el ensayo á que se refiere el telegrama de Gratz se han empleado pequeñas linternas eléctricas provistas de acumuladores, con las cuales podrán buscarse fácilmente los heridos, pues á mas de ser portátiles y de dar una luz muy viva, contienen fuerza eléctrica para muchas horas.

Tomamos la siguiente noticia de *La Libertad*:

«Esta noche se presentará en el Casino de París un joven americano, cuyas facultades gastronómicas son verdaderamente maravillosas. Delante de todos los socios que quieren presenciarlo, se comerá un plato formado por las siguientes sustancias.—Cristal molido, serrín, carbón, cuero, etc.; todo ello reuelto y empapado en petróleo. Para facilitar la digestión ejecurá este yankee extraordinario un baile animado y vivo, con los pies descalzos, sobre pedazos de botellas rotas delante de los espectadores.»

No nos atrevemos á comentar la noticia.

Hay en París algunos vividores de las últimas clases sociales que explotan ingeniosamente el pánico ravacholiano. Se reúnen tres ó cuatro individuos y se sientan ante la mesa de una taberna. Piden la lista eligen numerosos platos y los mejores vinos y cuando llega la hora de abonar la cuenta llaman al mozo y sostienen con él este ó parecido diálogo:

—Garçon, te llamamos para manifestarte que no te pagamos ni un real.

El mozo muy sorprendido suele exclamar:

—Bien; daré parte á la policía.

Los insolventes se sonrien con petulancia y uno de ellos dice con toda solemnidad:

—Amigo mio; eso no reza con nosotros. Somos anarquistas. Acúsanos si quieres, pero mañana vuelva el establecimiento.

La comedia suele acabar siempre lo mismo. Llega el dueño, palidece ante la amenaza, y por lo que pudiera tronar deja salir tranquilamente á los consumidores.

Aunque el oficio de anarquistas suele tener sus quiebras, hay que reconocer que dá excelentes resultados.

Crónica Local

A la sesión celebrada ayer en la Diputación provincial, asistieron los Sres. Sampol, Sbert, Granell, Canals, Piña, Rosselló, Bosch, Riquer, Socías, Moragues Rius y Nadal, presidiendo el Sr. Gobernador de la Provincia.

Se dió cuenta del dictamen presentado por los señores Sampol, Rosselló, Rius, Canals, Sbert, Socías y Bosch, que formaban la comisión nombrada el día anterior, aprobándose por unanimidad la parte del dictamen referente á las reformas que deben introducirse en el presupuesto, y por mayoría de votos de los señores Granell, Canals, Piña, Rosselló, Bosch, Riquer y Socías, la salvaguarda de derechos que los vocales de la mentada comisión Sres. Rosselló, Canals, Socías y Bosch hacen constar en el dictamen para que la Diputación pueda acudir en tiempo y forma, contra el Real decreto de 3 del corriente que ordena la revisión de presupuestos provinciales.

Reseñando ayer la sesión del lunes, nuestro colega *El Palmesano*, dice que el señor Rosselló, después de un excelente razonamiento sobre el alcance del famoso real decreto y sobre su marcado carácter invasor, consignó que lo acataba pero protestando de sus disposiciones y de la forma en que había sido convocada la Diputación.

Terminado su discurso—prosigue el colega—expuso el señor Socías que apreciando el real decreto de idéntica manera que el Sr. Rosselló, se adhería á su protesta para que la Diputación pueda interponer contra dicha disposición los recursos legales que procedan. A estas manifestaciones y protestas se adhirieron los Sres. Granell, Riquer, Canals, Bosch, Font y Piña, ó sea la mayoría de los asistentes.

El Liberal concluye diciendo:

«Asistió el señor Gobernador para presidir la sesión é interrumpir inmerecidamente al señor Rosselló con la campanilla, que por cierto hacía muchos años que en la Diputación no se dedicaba á tales oficios. Pero es preciso desagraviar al señor Elduayen con un repiqueteo, á falta de buenas razones.»

El correo de Ibiza y Alicante *Isleño*, ha llegado á las ocho de esta mañana, con 26 pasajeros del primer puerto y 4 del segundo.

Entre estos figura el delegado de

Hacienda Sr. Altolaguirre, á quien enviamos nuestra bienvenida.

Esta pasada noche ha sucumbido á la penosa enfermedad que venía padeciendo, la distinguida Sra. D.^a Maria Serra, esposa del Sr. D. Enrique España, vizconde de España.

Conceda Dios la buenaventuranza eterna á la virtuosa dama.

La cañería del gas que abastece al Arrabal de Santa Catalina, y que salía al torrente de la Riera adosada al puente de madera, que vá á derribarse en breve, será retirada uno de estos días y corrida al puente del tranvía, con objeto de que no falte ese fluido á aquel populoso vecindario.

Una numerosa brigada de operarios de la fábrica de gas comenzó ayer la apertura de la zanja.

Gracias á la prontitud con que se tiró al agua un hombre pudo antea-yer tarde salvar de muerte cierta á un niño de corta edad que distraído con un pequeño barquichuelo se había caído al mar, frente la Lonja.

Merece los plácemes que se le tributaron el humanitario salvador de aquella criaturita.

Ayer debía presentarse en el Gobierno civil la instancia correspondiente á la publicación de un número titulado *Palma ilustrada* que en breve aparecerá en esta capital.

Dícese que el objeto de esta publicación es enaltecer á Mr. Sequah y sus específicos comenzando por publicar noticias biográficas del hombre que hoy llama la atención de los palmesanos.

Veremos lo que resulta.

Para la plaza de Contador Habilitado de Marina en reemplazo de nuestro amigo D. Eugenio de la Cuadra, que como dijimos, ha sido destinado á Filipinas, ha sido nombrado el contador de Navio D. Bartolomé Soto.

Ayer fueron embarcadas las cajas en que han de venir los toros destinados á las próximas corridas de Junio.

Están á punto de terminarse las obras de reparación y afirmado en la escollera donde suele levantar los baños anualmente el concesionario Sr. Llompert.

Los desperfectos que causó la marejada han sido de tal naturaleza que ha necesitado tiempo y dinero no escasos para dejar el terreno en condiciones de poder servir, incluso el paredon interior que linda con el camino de Ronda.

Tan luego quede ultimada la reparación, se procederá al montaje de los baños.

El vapor *Isleño* ha traído buena partida de ganado vacuno y lanar de la vecina isla.

A petición de muchas personas, el juéves y viérnes de esta semana, de doce á una de la tarde, se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, Brossa—21—principal.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Ayer subió al varadero del contramuelle el vaporcito *Cabrera*, con objeto de limpiar sus fondos.

Noticias militares:

Han sido destinados: El coronel D. Nicolás Cotoner á Reserva número 34; los tenientes coroneles don Adalberto Iberia y D. Julio Seguí á Canarias y al regimiento Baleares respectivamente; los capitanes don Manuel Maroto al de Filipinas y don Antonio Oleo al de Baza; y el primer teniente D. Jerónimo Palou de Comasema también al de Baza.

Dice *La Almudaina* que se ha acercado á su redacción el sujeto que debía presentarse el domingo por la noche en el Teatro Circo para ser curado por el Sr. Sequah, para manifestar que aun cuando había accedido á prestarse para este acto en los primeros momentos de ser requerido para ello, circunstancias ocurridas después, le obligaron á cambiar de consejo y al efecto escribió una carta al mencionado Sr. Sequah en

la cual le exponía los motivos que le impulsaban á retirar su compromiso, carta que fué depositada en el buzón del correo con las señas claras y precisas á las diez y media de la mañana del domingo.

El movimiento de enfermos en el Hospital civil fué ayer el siguiente:
Entrados: 3 varones. 2 hembras.
Salidos: 1 id. 1 id.
Fallecidos: 1 id.

Sres. Sequah Limited.

Mataró 1 Octubre 1891.
MUY SEÑOR MÍO Y DE MI MAYOR CONSIDERACIÓN Y APRECIACIÓN: El motivo de la presente es para manifestarle á V. que sigo haciéndome las fricciones con el aceite de su propiedad y que me hallo bastante aliviado.

Espero ser curado de todo continuando sus remedios sin rival los que me han quitado los dolores que estaba sufriendo por muchos años.
Pidiéndole mil perdones por atreverme á molestarle, se ofrece de V. afectuoso seguro y reconocido servidor; q. b. s. m.—Antonio Satalé.

Bajo el punto de vista terapéutico la «Emulsión Scott» es una solución feliz y soberano remedio para las enfermedades de la infancia

(Pídase siempre la legítima de Scott)
Madrid 1.º Julio 1887.

La *Emulsión Scott* de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, representa bajo el punto de vista terapéutico la solución feliz de medicamentos indiscutiblemente soberanos para muchas enfermedades de la infancia. Como preparación farmacéutica la *Emulsión Scott* reúne condiciones de perfección que permiten calificarla de perfecta y excelente.

Dr. F. PEREIRO PULL.

Habla la ciencia!—Acerca de la eficacia terapéutica de la Zarparrilla y de las Pildoras de Bristol, contra gran número de enfermedades en que he empleado éstos dos específicos, durante mi larga práctica, no puedo menos de manifestarles que ambos preparados corresponden á su fama.—Málaga.—Luis Criado y Leon M. D.

En nuestra práctica profesional hacemos frecuentísimo uso de ambos específicos, por ser uno de los medios más potentes con que podemos luchar contra multitud de enfermedades que resisten tenazmente á cualesquiera otros habitualmente empleados.—Málaga.—E. Consiglieri Alcázar, M. D.—Joaquín Souvion, M. D.

La legítima Zarparrilla de Bristol viene envasada en grandes botellas cuadrangulares de más de un litro de cabida. La que se ofrece en frasquitos chicos, rotulados fórmula Bristol, es una grosera falsificación. Cómprase solamente de casas de reconocida probidad, para no ser víctimas de engaños. De venta en todas las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Sección Oficial

Extracto del Boletín Oficial número 3949.

Gobierno civil.—Circular encargando la busca y captura de un preso fugado del penal de Ocaña.

Instrucción pública.—Movimiento de personal en el cuarto trimestre de 90-91.

Ayuntamientos.—El de Palma publica acuerdos tomados por la Junta municipal durante el mes de Abril.

Los de Sta. María, Petra, Estalenchs, La Puebla, Escorca y Maria publican edictos sobre arriendo de consumos.

Los de Villacarlos y Inca publican extractos de acuerdos adoptados.

El de Esporlas inserta cuenta del tercer trimestre.

El de Campos que tiene espuesto el presupuesto ordinario para 92-93.

Hacienda.—Relación de compradores de Bienes Nacionales á quienes vencen pagarés en Junio próximo.

Juzgados.—El de la Catedral vende fincas que describe, de los herederos de Miguel Servera Mut; y cita á Doña Manuela Salcedo.

Juzgados municipales.—El de Llummayor vende muebles que relaciona procedentes de embargo.

Administración militar.—Anuncia de su basta para contratar suministro de carne al Hospital.

Carabineros.—Anuncio sobre arriendo de casa cuartel que ha de ocupar la fuerza en Ibiza.

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA
La Ascensión del Señor, san Felipe Neri fundador, y la beata Maria Ana virgen.

SANTO DEL VIERNES
San Juan papa y mártir.

CULTOS SAGRADOS
Mañana 26.

En San Felipe, concluyen cuarenta horas dedicadas á su Titular.

En San Magin (Arrabal), se celebrará la fiesta que la Obrería y Cofradía del Santo Cristo de los Navegantes que se venera en aquella iglesia, dedican á Nuestro amado Redentor. A las diez se cantará tercia solemne, y luego la misa mayor con música, partitura del maestro Mercadante, con sermón por D. Mateo Garau, vicario de Sta. Cruz. Por la tarde á las seis y media saldrá la procesión, en la que se

llevará la preciosa figura del Santo Cristo, y recorrerá las calles del Arrabal: P. de la Iglesia.—Calle de Espartero.—P. del Puente.—Calle de S. Magin.—Cotoner.—Dameto.—P. Progreso.—Calle Anibal.—Soler.—Pursiana.—Hornabeque.—Caro.—Pou.—Fábrica.—Ronda Poniente.—Pursiana.—Pou.—Rayo.—Ronda Poniente y San Magin.

Viérnes 27
En Santa Clara, continuarán cuarenta horas dedicadas á la Ascensión del Señor.

Sección Comercial

ULTIMAS COTIZACIONES

FACILITADAS POR LA CASA AGUILÓ

VALORES LOCALES		DINERO
Crédito Balear	104	
Cambio Mallorca	63'50	
Ferro-Carriles de Mall.	60	
Alumbrado por Gas	103	
Salinas de Ibiza	200	
La General Mallorquina	85	
Bonos Municipales	23	
La Islaña Marítima	46	
VALORES PÚBLICOS		
4 p. 8 int. perpétuo	68'80	
4 p. 8 amortizable	79'45	
Cubas (86)	104'80	
Banco de España	359'50	
Tabacos		
4 p. 8 interior	69'25	
4 p. 8 exterior	73'90	
4 p. 8 amort.	79'50	
Cubas (88)	104'65	
Cubas (90)	96'25	
Coloniales	82'70	
Norte de España	42'40	
Francia		
Francos	14'80	
Madrid	69'45	
Paris	64'78	
Renta francesa	96'15	
Londres	64'87	

A pesar de la decadencia que viene experimentando hace muchos años en Murcia, la antes rica industria del cultivo del gusano de seda, calculase en unas quinientas arrobas el producto de la actual cosecha.

El corresponsal especial del *Dundee Courier*, telegrafía desde Calcuta que la recolección del yute en la India ha terminado, y que el total de expediciones á Europa no excederá de 1.650.000 balas, cifra inferior en un millón al total de balas expedido en el año último.

El yute se vende actualmente á 20 libras esterlinas (500 pts.) es decir á casi doble precio de la recolección.

A 230.000 hectáreas se hacen llegar los terrenos de vidas invadidas por la filoxera en 15 provincias de España; témesese que su aumento ha de seguir por desgracia, progresando.

La Comisión de Ingenieros agrónomos que fué á Alicante para elegir terrenos para construir una estación enológica, ha utilizado sus trabajos y los ha presentado á la Dirección general del ramo para su revisión.

Según comunican de Perpiñan, la opinión en aquella comarca está dividida por lo que toca á convenir un tratado de comercio con España. Los agricultores son enemigos de todo convenio, porque así no tienen la competencia de nuestros caldos y venden los suyos á mejor precio. Los negociantes en cambio desean el tratado, porque cuando se les agoten las existencias de vinos españoles que hoy tienen (y esto ocurrirá hacia Julio), tendrán que recurrir á los fuertes del Rosellón, de los que hay gran escasez, ó al encabezamiento con el alcohol vinico, resultándoles de ambos modos muy mal negocio. Los pequeños comercios, fondas y cafés sufren también perjuicios actualmente por la falta de venta de nuestros vinos.

Añaden que la próxima cosecha no será en Francia tan mala como se ha dicho, pues excepto en las dos orillas del Gironde, donde las haladas han perjudicado los viñedos, en toda aquella comarca se presentan éstos muy lozanos, creyéndose que la recolección ascenderá en el vecino país á unos 35.000.000 de hectolitros.

Las estadísticas referentes al comercio de los Estados Unidos en el año 1891, comparándolas con las correspondientes del año 1890, demuestran que las importaciones de la Península española en 1891 tuvieron el valor de 6.033.481 pesos, excediendo en cerca de un millón á las verificadas el año precedente.

El aumento ha sido mayor en las exportaciones á España, pues valieron en 1891 14 millones 607.839 pesos, no excediendo en 1890 de 12.736.275.

De Cuba y Puerto Rico se importaron en 1891 productos por valor de 64.878.505 pesos; en el año 1890, 57.855.217.

Exportación á Cuba y Puerto Rico en el año 1891, 14.041.939 pesos; en 1890, 14.917.209.

Las entradas procedentes de las islas Filipinas fueron: en 1891, 5.167.209 pesos; en 1890, 14.918.209.

Las entradas procedentes de las islas Filipinas fueron; en 1891, 5.176.209 pesos; en 1890, 11.592.950.

La exportación al mismo archipiélago valió 124.572 pesos en 1891, y 122.276 en el año precedente.

Las noticias que se reciben de Ternel relativas al estado de los campos son muy satisfactorias. La cosecha de cereales promete ser buena.

Del 30 del actual al 3 de Julio se celebrará la feria con un programa de diversiones y festejos muy variado.

El arroz se vende en los pueblos de la ribera de Valencia á 30 pesetas los 100 kilogramos.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES FONDEADAS

Día 24.—Ninguna.

IDEM DESPACHADAS

Para Barcelona, vapor Bellver, de 788 ton., cap. Juan Singala, con 30 mar., 29 pas., valija y efectos.

Para Trapani, vapor sueco Adolf, de 654 t., cap. Laif Petersson, con 17 mar. y lastre.

Para Barcelona, pailebot Soberano, de 67 t., cap. Pedro J. Bisquerra, con 5 mar. y efectos.

VIGIA MARITIMA DE PORTO-PI AYER 21 DE MAYO

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS A las doce: atmosfera despejada y diáfana; horizontes con cúmulos los del 1.º cuadrante y calmosos todos; brisa galena del S. y la mar llana, picada y rizada del viento.

Entradas: Ninguna. Salidas: El vapor sueco Adolf y el vapor-co-reo Bellver.

No queda ningún buque a la vista. HOY 25 OBSERVACIONES METEOROLOGICAS Al orto: atmosfera nubosa y acelajada; horizontes abiertos los del 2.º y 3.º cuadrantes y nubosos y con celajes los restantes, hay nieblas en los montes de Levante; viento N.E. fresquito que va en aumento y la mar con débil arrastre del S.E. y rizada del viento.

Entradas: El vapor-correo Isleño y un falucho. Salidas: Ninguna.

Noticias marítimas

Probablemente el sábado debió abandonar las aguas del puerto de Barcelona dirigiéndose a las de Cartagena la escuadra de instrucción.

Según telegramas recibidos en Barcelona por sus armadores, los Sres. J. Prats y C.ª, el vapor de su propiedad Juan Forgas de aquella matrícula, llegó al puerto de Málaga, procedente de New Orleans, Habana y Canarias en la tarde del 17 del corriente, remolcando al trasatlántico Andrea Doria, al que encontró sin hélice a 145 millas SO. del Cabo Espartel.

El citado vapor Juan Forgas llegó con toda felicidad y sin novedad alguna a bordo.

El capitán J. d'Aray Irbini, de la marina real inglesa, acaba de hacer una importante mejora en su cañón de arrojar cabos de salvamento.

Esta mejora consta de una ingeniosa cintura de salvación que puede arrojarse a un hombre que haya caído al mar.

El cañón dispara una varilla, a lo cual está atada la cuerda que se devana desde un ovillo.

La varilla, que es hueca, contiene una carga de gas comprimido, que por el mero hecho de dispararse el cañón, suelta entra en el tubo flexible.

Cuando esa tubería ha llegado a donde está el hombre, se ha inflado completamente y forma un cinturón de salvamento capaz de sostenerlo en el agua.

El buque anduvo catorce millas por hora. Procedente de Buenos Aires recaló el viernes al puerto de Barcelona el vapor italiano Sirio conduciendo 115 pasajeros para Barcelona y 1,171 para Génova.

Sinistros

El vapor Parana ha encallado entre el cabo Negro y el cabo Frio. Para conseguirse la flotación, va tirándose el cargamento al mar.

Han partido de Río varios remolcadores para conseguir el salvamento.

El vapor inglés Broadmayne, procedente de los Estados Unidos, ha varado en la riba del astillero de Santander, llevando a bordo 3,110 toneladas de petróleo bruto para la refinería Deutsch y Compañía.

El buque inglés Charles Lefurgeis, que iba de Halifax a Georgetown, embistió a la entrada del puerto.

La goleta Waride ha embestido cerca de Montevidéo y será probablemente una pérdida total.

Se ha ido a pique en aguas de Porcia (Galicia), el vaporcito Mosca, de la matrícula de Santander y propiedad de D. Alfonso G. Morales, de Gijón.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Madrid 24 a las 5'30 t.

En el Congreso se ha producido un ruidoso incidente al tratarse de los sueldos de los empleados.

Reina gran agitación en la Cámara. Interior 68'80.

Madrid 24 a las 9'10 n.

Se pierden las esperanzas de llegar al arreglo de un modus vivendi con Francia.

Han sido disueltas las cámaras de Bélgica.

El cólera hace grandes estragos en la India.

CRÉDITO BALEAR.

REPRESENTANTE DE LA COMPAÑIA Arrendataria de Tabacos

La Compañía Arrendataria de Tabacos convoca a Junta extraordinaria de accionistas que se celebrará en Madrid el 4 de Junio próximo venidero para deliberar sobre la reforma de la ley del arriendo de Tabacos y otros asuntos de interés de la Sociedad.

Interesa a los Sres. accionistas concurrir a ella y deben tener presente al efecto la convocatoria que se ha publicado en la Gaceta de Madrid de 18 del corriente. Según ella, tienen derecho de asistencia todos los accionistas que posean 20 ó más acciones desde 3 meses antes de la celebración de la Junta y que conserven dicha posesión el día en que se celebre. Para justificar la posesión continuada durante dichos tres meses, basta el resguardo del depósito que haya expedido el Banco de España si las acciones están depositadas en este Establecimiento, ó la póliza del agente ó corredor que intervino en su compra; si se

adquirieron por su mediación, ó el contrato ó documento otorgado ante Notario en que conste la fecha en que se transmitieron al poseedor, ó en fin, se acreditará dicho extremo en cualquiera otra forma que al efecto sea bastante en derecho, la cual apreciará definitiva y ejecutoriamente el Consejo de Administración de la Compañía.

La posesión actual de las acciones se acreditará depositándolas en el Banco de España ó en sus Sucursales en provincias, si antes no lo estuvieran, y entregando en la Dirección de la Compañía el resguardo que se expida y a vista del que se entregará a cada accionista la papeleta que acredite su derecho de asistencia a la Junta. Estos depósitos no devengarán derecho alguno de custodia desde el día en que se constituyan hasta 15 después del de la celebración de la Junta.

Los documentos y pruebas que se aduzcan para justificar la posesión de las acciones durante 3 meses, pueden presentarse en esta Representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos, ó en las oficinas Centrales de la misma Compañía (Madrid, Calle de Echegaray n.º 27.)

La asistencia a la Junta ha de ser personal, pues solo pueden delegarla las mujeres solteras ó viudas; debiendo estar representadas por sus legítimos representantes los menores, las mujeres casadas y las corporaciones jurídicas.

Los interesados pueden también justificar su delegación ó representación ante esta Representación de la Compañía.

Palma 23 Mayo 1892.—Por el Crédito Balear.—El vocal retorno, Elviro Sans. 459

COMISION LIQUIDADORA

DE LA VIDRIERA PALMESANA

La Comisión de la Vidriera Palmesana ha acordado vender en junto, el edificio, maquinaria y herramientas anejas a la fabricación de dicha Sociedad situada en el camino de Son Rapiña. Para informes dirigirse al Secretario de la misma, Morey 8 principal, izquierda.

Palma 16 Mayo de 1892.—La Comisión. 440

SOCIEDAD AGRICOLA INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR

Acordado por el Consejo de Administración de esta Sociedad en sesión del día 2 del mes corriente, el pago de un dividendo pasivo de veinte pesetas por acción, los señores accionistas podrán hacerlo efectivo en las oficinas de la sociedad desde el día 1.º de Junio próximo.

Palma 4 Mayo de 1892.—Por acuerdo del Consejo de Administración, el Director Gerente, Guillermo Creus. 406

Teatro Principal

Compañía de Opera italiana

DEBUT DE LA COMPAÑIA

el sábado 28 de Mayo

Con el estreno de la grandiosa ópera titulada

Mefistofeles

Teatro-Circo Balear

Función para mañana 26 de Mayo

HIJA Y MADRE

LA MUJER DE ULISES

Plaza de Toros de Palma

Compañía gimnástico-pantomímico y taurino

bajo la dirección de MR. CHULVIS

El Jueves 26 de Mayo, a las 4 y media

Función fenomenal

Al efecto no ha cesado La Empresa hasta conseguir que el popularísimo y justamente célebre Mister

SEQUAH

acompañado del Doctor Vidal haga una de sus maravillosas é importantes curas en la plaza.

Un novillo de Carriquirri será picado en burros por el valiente y esforzado diestro C. Filipp. Sebastiani.

Segunda salida del aplaudido niño, La Mosca de Oro en su difícil alambre eléctrico.

Grandes trabajos gimnásticos é intermedios cómicos por los clowns Tranquilo y Valls y la renombrada troupe Chulvis.

Dará fin el espectáculo con la lidia de un bravo novillo de muerte en puntas, estoqueado por la cuadrilla que dirige el espada, Emilio Soler (a) El Canario.

Entrada general 2 reales.

Señoras, niños y soldados 1 real.

Nota.—El jueves a las diez y media de la mañana se despacharán entradas en las ventanillas de la plaza.

El día 12 del próximo Junio tendrá lugar una gran corrida de toros de BENJUMEA estoqueados por los célebres diestros

JARANA Y MINUTO

con sus correspondientes cuadrillas.

PLATERIA CHRISTOFLE

EXPOSICION UNIVERSAL de 1889 DOS GRANDES PREMIOS LA MARCA DE FABRICA



Y el nombre CHRISTOFLE con todas sus letras en las unicas garantias para el comprador Nuestros representantes

CUBIERTOS CHRISTOFLE plateados sobre metal blanco

Sin que nos preocupe la competencia de precio que no puede hacersenos, sino con detrimento de la calidad, mantenemos constantemente la perfeccion de nuestros productos y continuamos fieles al principio que nos ha proporcionado nuestro éxito: Dar el mejor producto al precio más bajo posible.

Para evitar toda confusion de los compradores, hemos mantenido igualmente: la unidad de la calidad

que nuestra experiencia de una industria que hemos creado hace cuarenta años nos ha demostrado necesaria y suficiente.

La unica garantia para el comprador es no aceptar como productos de nuestra casa aquellos que no lleven la marca de fabrica copiada al lado y el nombre CHRISTOFLE en todas letras. CHRISTOFLE y C.º

Nuestros representantes es el Sr. Fábregas, Bazar, en Palma. 17

Vapor directo Vapores Trasatlánticos

PINILLOS SAENZ Y C.ª

De PALMA a PUERTO RICO, HABANA y CIENFUEGOS, con escalas en MATANZAS, LAS PALMAS y SANTA CRUZ DE TENERIFE, saldrá de este puerto el día 6 de Junio próximo, el nuevo y grandioso vapor español

MARTÍN SAENZ

Capitán, Terol.

Admite carga a flete y pasajeros para dichos puntos.

Consignatarios: Martínez y Planas—San Juan 20—Palma de Mallorca.

NOTA: Se suplica a los Sres. Cargadores se sirvan dar aviso con la debida anticipación de las mercancías que tengan que embarcar, con el fin de evitar hayan de ser estas rechazadas por falta de cabida a bordo. 459 5

Véndese un carretón para cinco asientos, casi nuevo, y unas guarniciones a la inglesa para un caballo. Informarán Cordele-ria número 34, tienda. 460 5-1

Se desea vender ó alquilar una casa compuesta de dos botigas y dos pisos, en el término de Son Sardina, camino de Solier, con una porción de tierra de regadío y varios árboles. Darán razon calle de Juanot Colom número 38 principal.

También se desean vender tres pisos calle del Sindicato número 99. 461

Perfumería del Teatro

CONSTITUCION 112 (AL LADO DEL CAFE DE ORIENTE)

Se han recibido los tan celebrados ABANIGOS JAPONESSES

AVISO A SUS NUMEROSOS PARROQUIANOS.

Despacho de Buques, Consignaciones

AGENCIA DE ADUANAS COMISION Y TRANSITO

C. MENESES

Pórticas de Xifra, número 12. (bis), bajos BARCELONA.

CASA EN PORT-BOU. 248

Por ausentarse sus due- ños de esta capital se vende un magnífico coche Faetón en muy buen estado y de elegante construcción.—Informarán calle de San Francisco número 8.—Palma. 381 10-a

Maestra Bordadora

Una Señorita que se distingue en la confección de estas labores, dá lecciones a domicilio y en su taller calle de los Olmos número 118, piso 3.º

Honorarios módicos. 305 6-5

Se gratificará la devolución de un canario que se escapó ayer tarde del piso 4.º de la calle de San Miguel número 75. 465 1

Cochera.—Se alquila una en la calle de Moyá.—Troncoso 1.º informarán. 454 8-2

Advertisement for 'SEGURO EL GRAN PURIFICADOR INFALIBL E AGRADABLE ZARZAPARRILLA DE BRISTOL CURA TODO VICIO DE LA SANGRE Y HUMORES EFICAZ' featuring an eagle logo.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Palma Imp.enta de Videa é Hijos de P. J. Colabart